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Mesmo com dois anos para se preparar, a grande maioria 
dos municípios brasileiros não estão prontos para colocar em 
prática a nova Lei de Licitações. Por isso, o anúncio do presi-
dente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira, na 24ª Marcha 
a Brasília em Defesa dos Municípios, que a ministra da Gestão 
e da Inovação em Serviços Públicos, Esther Dweck, vai pror-
rogar o prazo para entrar em vigor a nova Lei das Licitações, 
que deveria entrar em vigor no sábado, 1º de abril, foi muito 

comemorada pelos prefeitos que participam da marcha. “Uma 
movimentação de vários deputados com o governo federal, a 
ministra da Gestão [Esther] Dweck vai baixar uma portaria 
para prorrogar a lei de licitações até março do ano que vem, 
para que os gestores possam atender a esse prazo, se aco-
modar à nova lei e não ter prejuízos a partir de agora”. Lira 
também anunciou prioridade para três temas de interesse dos 
municípios por parte do Congresso Nacional.

Governo Federal confirma
que vai “segurar” nova Lei 
de Licitações mais um ano

l Bandeirada 11

CLEOCINEI ZONTA

ORIENTAÇÃO
Assistência Social de
Cascavel segue com
campanha sobre os
“moradores de rua”

l Geral 2

QUER GANHAR 
2 INGRESSOS?

Leia o QRcode ao lado e no site que será
redirecionado, preencha seu nome e telefone
WhatsApp e pronto. Já estará concorrendo. 

sorteio dia  31/03/2023

x
SÁBADO - 01/4 - 18H
ESTÁDIO OLÍMPICO REGIONAL

Paulo Porto 
figurou na pesquisa 
O ParanáO Paraná/SDS como 

representante da 
esquerda e garante 

que pode vencer
l Política 3

ELEIÇÕES 2024
ARQUIVO/CMC

Em Cascavel, a cobrança 
do EstaR (Estacionamento 

Regulamentado) está 
desativada desde o dia 

6 de março, quando 
terminou o prazo do 

acordo com a empresa 
que havia sido contratada 

pela Transitar, que 
instalou os parquímetros 

e administrava o sistema. 
Agora, um novo modelo 

de fiscalização e de 
cobrança está sendo 

estudado e debatido pela 
Transitar junto com Acic, 
Amic PR e Sindilojas. O 

novo sistema terá muitas 
mudanças e o que é certo 

é que os parquímetros, 
que estavam operando há 

cinco anos não 
voltam mais. l Geral 4

Adeus aos 
parquímetros

ARQUIVO/SECOM

COPA DO BRASIL
Considerado como

‘zebra’, Maringá 
terá duelo contra

o Flamengo
l Esportes 12
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Orilda Flores Martins (79)
Valdemir Tedesco (61)
Iraci Angelo Muller (68)
Anizio Elias Lodis (69)
Jose Mayer (57)
Adercilia Maria Alves da Luz (47)
Edson Lauro de Angelo (55)
Thalya Sedor Martins (19)
Jaime Gonalves Barreto Junior (45)

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Curitiba - A Secretaria de Estado 
da Saúde por meio Escola de 
Saúde Pública publicou edital de 
credenciamento para mais um 
curso de formação de instruto-
res do Siate (Serviço Integrado 
de Atendimento ao Trauma em 
Emergência). A capacitação ofe-
rece aulas práticas, presenciais, 
teóricas e a distância com vagas 
em quatro cidades: Curitiba, 
Cascavel, Maringá e Londrina. São 
84 vagas de instrutor para profis-
sionais de saúde do Estado.

A ação pretende fortalecer a 
atuação destes profissionais na 
atenção pré-hospitalar, primei-
ros socorros e na prestação de 
atendimento ágil e seguro aos 

pacientes. O credenciamento 
para as 430 horas de aulas é 
feito pelo Corpo de Bombeiros, 
a ESPP e o Centro Formador de 
Recursos Humanos Caetano 
Munhoz da Rocha no Edital nº 
03/2023 – Sesa/ESPP. O docu-
mento para inscrição estará dis-
ponível até o dia 9 de abril.

Os profissionais seleciona-
dos atuarão como instrutores no 
Curso de Socorristas, que anual-
mente forma cerca de 120 pro-
fissionais militares para atuar no 
Siate e que também disponibiliza 
24 vagas para profissionais civis 
atuantes no atendimento pré-
-hospitalar do Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência).   

Cascavel segue com ação 
para orientar população 
sobre ‘moradores de rua’
Cascavel  –  A equipe de 
Abordagem Social da Seaso 
(Secretaria Municipal  de 
Assistência Social) de Cascavel 
trabalha diretamente no atendi-
mento à população em situação 
de rua, especialmente ontem 
(29), realizou uma ação de cons-
cientização e orientação. A ação 
faz parte da campanha “A melhor 
doação é ajudar quem está nas 
ruas a sair delas” e foi realizada 
na Praça da Bíblia, região que 
concentra uma grande quanti-
dade de “moradores de ruas”. 

Mary Weber, gerente da 
Seaso, disse que o foco da ação é 
orientar a população sobre como 
proceder ao ser abordado por 
alguma pessoa em situação de 
rua pedindo dinheiro. “A orien-
tação é para que evitem doar 
dinheiro, porque entendemos 
que essa doação acaba incen-
tivando a pessoa a ficar na rua. 
Cascavel hoje tem uma organi-
zação, uma estrutura para aten-
der essas pessoas e a orientamos 
que eles sempre entrem em con-
tato com o serviço para fazer o 
atendimento adequado”, disse.

O Município de Cascavel tem 
uma rede estruturada de serviços 
na área com condições de pres-
tar acolhimento as pessoas em 
situação de rua. A orientação é 
que seja acionado o Serviço de 
Abordagem Social pelo telefone 
(45) 98431-6376. As equipes 
estão 24 horas de plantão para 
prestar o atendimento de forma 
digna e humanizada.

Quando a equipe é acio-
nada, vai até o local e encami-
nha a pessoa em situação de rua 
para locais como o Centro Pop, 

Albergue Noturno e Casa Pop. 
Nos espaços, eles têm acesso 
a alimentação de qualidade, 
banho e um local confortável e 
seguro para dormir. Além disso, 
são nesses acolhimentos que a 
equipe também viabiliza meios 
e oportunidades dessas pessoas 
saírem das ruas de forma perma-
nente e terem a chance de um 
futuro melhor. Daí a importân-
cia do auxílio da comunidade em 
informar essas situações. É uma 
ajuda que pode mudar vidas. 

Outro impasse enfrentado 
pela equipe é a recusa das pes-
soas em situação de rua em acei-
tarem o atendimento. Isso por-
que nos locais de acolhimento 
são proibidos uso de drogas e 
bebida alcoólica, o que acaba 
fazendo com que uma signifi-
cante parcela recuse o serviço. 

REDE DE ACOLHIMENTO 
Toda pessoa em situação de 

rua é primeiramente atendida 

pelo Centro Pop, ao qual está 
vinculado a oferta do serviço de 
Abordagem Social. Esse serviço 
é destinado justamente a iden-
tificar, atender, acompanhar e 
monitorar as pessoas que estão 
em situação de rua, sejam elas 
adultas ou crianças/adolescen-
tes, e assim fazer os encaminha-
mentos adequados ao realizar a 
abordagem no local. 

Somado a isso, o Município 
conta com a rede de serviços dos 
Cras (Centros de Referências de 
Assistência Social), com nove 
unidades em Cascavel, distri-
buídas em várias regiões da 
cidade. Tem ainda atendimento 
através de quatro Creas (Centro 
de Referência Especializado 
de Assistência Social), além de 
outros serviços. O programa 
Vida Nova já atua na recupera-
ção de dependentes químicos, 
com a oferta de reabilitação, 
tanto de forma voluntária, como 
involuntária.

Lançado o edital para formar novos
instrutores de socorristas para Siate

SECOM

Lula na China
O governo Federal estuda 
reagendar a visita do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) à China para 11 de 
abril. A confirmação da data 
depende ainda de aceitação 
do governo da China e da 
agenda do presidente chinês, 
Xi Jinping. Inicialmente, Lula 
iria à China em 26 de março, 
mas precisou desmarcar a 
viagem depois que foi diag-
nosticado com uma pneumo-
nia. Em maio, Lula deverá 
visitar o Japão.

Estatais do PR I
A Frente Parlamentar das 
Estatais e das Empresas 
Públicas instituída nesta 
semana pela Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep), 
tem por finalidade aprofundar 
a discussão e criar meios de 
aprimoramento das políticas 
públicas e da legislação 
referente ao controle social 
de empresas públicas.

Estatais do PR II
 “A criação dessa Frente Par-
lamentar inova com a criação 
de um instrumento focado 
nos processos de privatiza-
ção em curso de empresas 
estatais e de sociedades de 
economia mista controladas 
pelo Estado e na avaliação 
do cumprimento da função 
social dessas empresas, 
como Copel, Ceasa, Celepar 
e Compagas”, disse o autor 
da proposta e coordenador 
dos trabalhos, deputado 
estadual Arilson Chiorato .

Comissão Especial
A Assembleia Legislativa do 
Paraná definiu a Comissão 
Especial de Concurso Público 
responsável por planejar, 

Bolsonaro de volta
O desembarque do ex-presidente Bolsonaro estava previsto 

para as 7h10 desta quinta-feira (30), em Brasília e a informa-
ção era de que pelo menos 500 policiais foram mobilizados 
para o esquema de segurança, fechando a Esplanada dos 

Ministérios. Um dos objetivos da operação é impedir a aglo-
meração dos apoiadores no aeroporto e garantir o fluxo de 

passageiros e trânsito no Distrito Federal. Bolsonaro foi para 
os EUA ainda no dia 31 de dezembro de 2021.

Repasse FPM
A última parcela do Fundo de Participação dos Municípiosde 
março entra nas contas das prefeituras hoje (30). Cálculos 

da CNM preveem o valor de R$ 4.579.762.884,30. Os Entes 
municipais receberão 16,36% a mais de recursos ou aumento 

de 13,52% se considerar o impacto da inflação do período, 
em relação ao mesmo período do ano passado. 

organizar e coordenar o pro-
cesso seletivo anunciado no 
início da semana. O grupo é 
formado por funcionários do 
Legislativo. O concurso será 
destinado ao provimento de 
cargos efetivos.

Esclarecimento
A Mesa Executiva da Alep 
informou ainda que não 
há relação direta entre a 
decisão de instaurar o con-
curso público e uma ação 
pendente de julgamento (ADI 
4814) pelo STF. A direção da 
Assembleia afirma ainda que 
a ação se refere a cargos 
comissionados. Já o con-
curso público é relacionado 
ao quadro efetivo. 

Restituição
O Tribunal de Contas do 
Paraná determinou a resti-
tuição, de forma integral e 
monetariamente atualizada, 
de R$ 156.080,00 pelo 
ex-prefeito de Foz do Iguaçu, 
Reni Pereira (gestão 2013-
2016). Ele foi responsabili-
zado pelos repasses realiza-
dos em 2016 ao Condoexte, 
ano em que presidiu a 
entidade. A sanção foi apli-
cada no processo de Tomada 
de Contas instaurado para 
apurar a falta de presta-
ção de contas de 2016 do 
consórcio.

Prazo prorrogado
O governo Federal prorrogou 
até 3 de maio o prazo de 
recadastramento de armas 
no Sistema Nacional de 
Armas (Sinarm). O decreto 
foi publicado nesta ontem 
(29) no Diário Oficial da 
União. O prazo começou em 
1º de fevereiro e iria até 30 
de março. 
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Nós vencemos as 
eleições nacionais, 
isso nos impõe 
o dever de ter 
candidato”

‘‘
‘‘Cascavel – O jornal O Paraná traz hoje 

entrevista com o ex-vereador Paulo 
Porto, dando continuidade a série de 
entrevistas com os cinco nomes que 
mais se destacaram na primeira pes-
quisa sobre o cenário político de Cas-
cavel para 2024, divulgada na semana 
passada pelo O Paraná em parce-
ria com o Instituto SDS Pesquisas. A 
sequência das entrevistas obedece a 
disponibilidade de agenda dos possí-
veis candidatos.

Porto que já disputou o cargo de 
prefeito de Cascavel em 2020, apare-
ceu entre os mais lembrados pelos 
eleitores, especialmente, entre os 
nomes de esquerda.

PT NA DISPUTA
Segundo Paulo Porto, a escolha do 

nome que irá disputar a eleição para 
a sucessão de Leonaldo Paranhos 
frente à Prefeitura de Cascavel deverá 
acontecer em conjunto entre os par-
tidos que compõe a Federação Brasil 
da Esperança (PT, PV e PCdoB). “O que 
eu posso afirmar como membro do 
partido, como alguém foi candidato é 
que o PT terá candidato, agora, será o 
meu nome ou não, tem que se debatido 
internamente. Hoje o PT pertence a 
uma federação junto com o PV e PCdoB 
e esses partidos irmãos coligados têm 
que ser ouvidos nesse debate para ver 
quem que nós apresentaremos.”

Porto ainda argumenta que o par-
tido ter vencido as eleições nacionais 
de 2022 coloca a sigla em patamar de 
disputa pela Prefeitura.  “Nós vence-
mos as eleições nacionais e isso nos 
impõe o dever de ter candidato, ser 
proposta esse projeto de alternativa a 
Cascavel, que não pode seguir refém 
dos chamados coronéis, seguir refém 
da chamada elite política, da elite 
econômica. Cascavel tem que gover-
nar para os mais vulneráveis. Cascavel 
tem que ser uma cidade boa para todos 
e não para alguns, como infelizmente 
vem sendo nesses anos todos.”

LEMOS OU PORTO?
De acordo com Paulo Porto, o depu-

tado estadual Professor Lemos é um 
dos nomes fortes do partido para 
a disputa, até por conta dele 
já ter disputado outras 
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“Vamos disputar com condições 
de vencer”, garante Paulo Porto

Meu nome é 
um nome a 
disposição, assim 
com tantos outros 
companheiros que 
têm condições 
de disputar”

‘‘
‘‘

eleições. “Esse nome vai ser deba-
tido. O Lemos é um excelente nome. 
O Lemos foi, inclusive, quem teve o 
melhor retrospecto se for analisar as 
últimas eleições. Por muito pouco o 
PT não governou esse município na 
eleição de 2012, que é a eleição que o 
Lemos disputou e onde eu me sagrei, 
inclusive, vereador. O Lemos é um dos 
nomes possíveis, como tantos outros. O 
Lemos foi alguém que fez 120 mil votos, 
ou seja, é um nome que não podemos 
nunca descartar de qualquer disputa 
ao executivo.”

Entretanto, o ex-vereador admite 
ser natural também ter o nome figu-
rado entre os possíveis candidatos do 
partido, já que foi o último a disputar 
a Prefeitura pela sigla. “Agora, claro, 
meu nome é um nome a disposição, 
assim com tantos outros compa-
nheiros que têm condições de dispu-
tar. Ainda que meu nome surja com 
certa naturalidade, que é uma coisa 
comum, ou seja, uma coisa esperada, 
porque eu fui o último candidato, não 
quer dizer que eu serei o próximo, o 
próximo candidato.”

POLARIZAÇÃO
O cenário político nacional total-

mente polarizado poderá frustrar os 
planos de alguns partidos em diver-
sas cidades, em especial, as da região 
Oeste do Paraná. Contudo, Paulo Porto 
acredita que até a realização das elei-
ções municipais de 2024 essa situação 
possa ser alterada. 

“A política é sempre um filme, 
nunca é um retrato. A pesquisa é um 
retrato. Agora a política processo, ela 
se desenvolve rapidamente, modifica. 
Então é um filme que está se iniciando. 
O retrato desse momento é o retrato 
polarização. Agora daqui um ano e 
meio, o governo Lula avançando, as 
políticas públicas avançando, o brasi-
leiro voltando a poder sonhar, claro que 
a situação vai se modificar daqui um 
ano. Então o atual retrato é de polari-
zação e de muita dificuldade, ainda que 
nós tenhamos 30% (votos Lula em Cas-
cavel no 2° turno das eleições de 2022).”

Porto ainda se disse otimista e ava-
lia que o partido tem reais condições 
de vencer a disputa. 

“Eu não tenho dúvidas que o PT terá 
candidato, que a federação terá candi-
data a partir de um debate mais democrá-
tico e que vamos disputar com condições 
de vencer. [...] Então eu vejo com muito oti-
mismo, até porque, como eu disse anterior-
mente, essa eleição está aberta.”

DISPUTA SEM PARANHOS
Segundo Paulo Porto, a disputa 

eleitoral sem um candidato a reeleição 
trará uma condição de “oportunidades 
iguais” aos concorrentes em 2024. E 
segundo ele, o fenômeno de reeleição 
foi justamente o que teria influenciado 
as eleições municipais de 2020.

“Sem dúvida é outra eleição. 
Esse fenômeno da reeleição criado 
na década de 90, que foi um foi um 
casuísmo criado pelo PSDB, para evi-
tar eleição do Lula e bancar a reelei-
ção do FHC; é uma deslealdade polí-
tica absurda. Você vai para reeleição 
com a máquina pública ao seu favor, 
você utiliza a máquina pública a seu 
favor; tem uma narrativa hegemônica 
muito mais contundente. Então há 
muito pouca igualdade na disputa e 
claro que isso influenciou as eleições 
passadas ao qual participei. Essa elei-
ção agora de 2024 é uma eleição que 
não tem reeleição. Então é uma elei-
ção com mais oportunidades para os 
concorrentes na perspectiva de ter uma 
lógica mais igualitária, menos desleal 
politicamente falando.”

MAIOR REPRESENTATIVIDADE
Além de o PT lançar candidatura 

própria e com condições de vencer 
as eleições municipais de 2024, Paulo 

Porto conta que o objetivo do partido 
também seria aumentar o número da 
bancada de vereadores, que hoje con-
tra com um único vereador, Laércio de 
Oliveira, já que a titular do mandato, a 
vereadora Professora Liliam está afas-
tada das atividades no legislativo. 

“Não há dúvida que o PT irá ampliar 
a sua bancada legislativa. Hoje nós 
temos a Professora Liliam fazendo um 
trabalho brilhante na Câmara Municipal 
e temos a certeza que teremos outros 
vereadores ou vereadoras eleitas ao 
final de 2024. [...] Já estamos mon-
tando uma chapa muito consolidada, 
com lideranças políticas, muita base 
social, com vários segmentos represen-
tados. Iremos apresentar em 2024 uma 
chapa muito representativa da socie-
dade cascavelense da perspectiva do 
campo progressista. Então não tenho 
nenhuma dúvida, se tem uma certeza 
que nós temos que nós iremos ampliar 
nossa bancada.”

PORTO NA ITAIPU
Nomeado como Coordenador de 

Projetos na Itaipu Binacional, Porto 
explica que as atividades a serem 
desenvolvidas na empresa serão em 
duas frentes, uma delas, direcionada 
ao aos prefeitos e municípios. 

“A partir do dia 3 de abril eu inicio a 
minha participação nessa nova gestão 
da Itaipu Binacional, a convite do presi-
dente Enio Verri em uma dupla função. 
A primeira função, o primeiro papel é 
fazer a mediação junto aos povos indí-
genas Guarani a Binacional. A segunda 
função tão importante quanto, é estar 
debatendo junto aos prefeitos do Oeste 
do Paraná, junto aos municípios lindei-
ros e também parte do Paraná, políticas 
públicas na área ambiental, na área da 
vulnerabilidade alimentar, na área da 
vulnerabilidade social para que a Itaipu 
não seja produtora só de energia, mas 
produtora de justiça social.”

Segundo Paulo Porto, participar do 
projeto de Itaipu não deverá o afastar 
de Cascavel.

“Não creio que me afaste de Casca-
vel, porque ao mesmo tempo em que 
eu estarei na Itaipu Binacional, claro que 
Cascavel se insere. Cascavel é um polo 
regional e não pode ficar de fora desse 
debate. Então claro que Cascavel é uma 
protagonista, é uma cidade muito impor-
tante para Itaipu.[...] Então por isso, ao 
mesmo tempo em que eu estarei lá, tam-
bém, obviamente, estaria aqui.”

Essa eleição agora 
de 2024 é uma 
eleição que não 
tem reeleição. 
Então é uma 
eleição com mais 
oportunidades para 
os concorrentes”

‘‘
‘‘
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Cascavel – Um dos garga-
los que a maioria das cida-
des de médio e grande porte 
apresenta é a falta de esta-
cionamento, principalmente 
nas áreas centrais, já que a 
quantidade de vagas acaba 
não atendendo a demanda 
necessária. Em Cascavel, a 
cobrança do EstaR (Estacio-
namento Regulamentado) 
está desativada desde o dia 
6 deste mês, quando termi-
nou o prazo do acordo com a 
empresa que havia sido con-
tratada pela Transitar, que 
instalou os parquímetros e 
administrava o sistema. 

Agora, um novo modelo de 
fiscalização e de cobrança está 
sendo estudado pela autarquia 
de trânsito que, ontem (29), 
apresentou a proposta deste 
novo modelo as associações 
que representam os empresá-
rios e comerciantes. O encon-
tro ocorreu na Acic (Associa-
ção Comercial e Industrial de 
Cascavel) e foi presidido pelo 
presidente da entidade, Gene-
sio Pegoraro, e contou também 
com as presenças também 
dos presidentes da Amic PR, 
Jovane Borges, e do Sindilojas, 
Leopoldo Furlan.

Durante o encontro ficou 
definido que as entidades 
farão uma pesquisa com os 
comerciantes e que até a pró-
xima semana, deverão apre-
sentar um relatório a Transi-
tar que, a partir disso, dará 
andamento ao novo modelo 
de licitação para contratar 
uma empresa para efetuar a 
locação de equipamentos que 
será monitorado por câmeras 
e veículos que serão utilizados 
na fiscalização do estaciona-
mento regulamentado. A previ-
são é que a licitação seja enca-
minhada até junho deste ano.

Segundo Simoni Soares, 
presidente da Transitar, atual-
mente não está sendo feita a 
cobrança pelo uso das vagas, 
mas continua valendo a regra 
de que o motorista pode deixar 
o veículo por no máximo duas 
horas e, esta fiscalização está 
sendo feita pelos agentes que 
continuam trabalhando nas 
ruas. “Esta informação nós 
temos descrita nas placas de 
sinalização em toda a região 
do EstaR e sentimos que sem a 
cobrança, melhorou já a rotati-
vidade que é uma necessidade 
da nossa cidade”, disse. 

Mudança necessária 
Ainda de acordo com a presidente, a mudança é necessária já 

que o objetivo não tem sido alcançado ao longo dos anos por vários 
fatores. Um dos maiores desafios é enfrentar o “jeitinho” que algumas 
pessoas dão para driblar o sistema. Em todas as modalidades empre-
gadas até agora, na tentativa de dar respostas melhores à comunidade, 
houve manobras que prejudicaram o processo. Na época dos cartões 
impressos, alguns usavam canetas nas quais a tinta podia ser apagada 
e o mesmo podia ser utilizado várias vezes.

Na época dos parquímetros, havia problemas com furtos e vanda-
lismo e na dos aplicativos, outras modalidades de “espertezas” foram 
empregadas para ludibriar o sistema. Uma das mais antigas e comuns 
ocorre quando usuários combinam e tiram veículos de uma vaga e a 
colocam em outra, para evitar a multa. 

Outro fator é o financeiro, já que o sistema acaba não se “pagando” 
sozinho. Segundo a presidente, no ano passado a receita do EstaR foi 
de R$ 1.280.101,23 e a despesa apenas com a empresa foi de R$ 
1.561.0285,12. “Isso foi de despesa direta com o contrato, mas não é 
a única porque temos ainda a indireta, ou seja, chega ao dobro do que 
estávamos recebendo”, disse a presidente, complementando ainda “o 
objetivo não é arrecadar para ter lucro, mas não ter prejuízos”.

 A
R

Q
U

IV
O

 S
E

C
O

M
 

Transitar confirma fim 
dos parquímetros; nova
forma está em debate

SEM PARQUÍMETROS 
Simoni deixou claro que o 

sistema que estava operando 
por meio de parquímetros há 
cinco anos não volta mais e 
que a ideia é fazer a fiscaliza-
ção com os veículos equipa-
dos com câmeras de alta, que 
fazem fotos panorâmicas para 
a leitura de placas, além de 
sistemas de biometria facial e 
de características. Ao mesmo 
tempo em que faz a rotati-
vidade acontecer, o modelo 
proposto elevará os níveis de 
segurança, porque o sistema 
estará conectado com as forças 
policiais. Se for detectado veí-
culo com notificação de furto, 
por exemplo, a polícia poderá 
agir rapidamente na aborda-
gem e recuperação.

A sugestão é que nas áreas 
do EstaR exista gratuidade na 
primeira ou na segunda hora 
de uso. Depois disso, e caso 

o veículo siga na vaga, então 
haverá multa automática de 
R$ 195 e 5 pontos na carteira 
de habilitação, o que já existe 
hoje, mas com a fiscalização dos 
agentes. As entidades vão defi-
nir junto com a Transitar qual é 
a melhor proposta de gratui-
dade, se uma ou duas horas.

Existe ainda a intenção de 
que a quantidade de vagas 
que atualmente é de 5.720, 
seja ampliada, já que existe 
uma demanda reprimida de 
pelo menos 1,2 mil vagas em 
outras regiões da cidade, entre 
elas, a Avenida Carlos Gomes, 
Avenida Brasil na região das 
garagens de veículos no Bairro 
São Cristóvão, e ainda na região 
do Paço Municipal e Câmara de 
Vereadores. “Estamos pensando 
no que será melhor e num pro-
jeto mais ousado, mas faremos 
isso de comum acordo com o 
comércio”, relatou Simoni. 

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Gratuidade
O deputado federal Beto 
Preto (PSD-PR) protocolou 
um projeto de Lei na 
Câmara dos Deputados 
que defende a retomada da 
gratuidade no despacho de 
malas em voos domésticos 
e internacionais. O 
documento propõe uma 
alteração no Código 
Brasileiro de Aeronáutica 
para suspender a cobrança 
de taxas por despache 
de bagagem. Segundo 
Preto, não é preciso “ser 
especialista em economia 
ou aviação para concluir que 
a cobrança por despacho de 
bagagem” é “abusiva” 
e “ofensiva”.

Assembleia Geral
Após reunir mais de 340 
lideranças nas quatro pré-
assembleias ocorridas entre 
os dias 14 e 17 de março, 
no interior do Estado, o 
Sistema Ocepar promove, 
na próxima segunda-feira 
(03/04), a sua Assembleia 
Geral Ordinária (AGO), a 
partir das 14h, na sede da 
entidade, em Curitiba. Um 
dos destaques da pauta é 
a eleição da nova diretoria 
da Ocepar, para a gestão 
2023/2027. Também serão 
eleitos os integrantes dos 
conselhos diretivos do 
Sescoop/PR e dos sindicatos 
filiados à Fecoopar.

Prazo legal
Cooperativas têm o prazo 
legal até 31 de março para 
realizarem a Assembleia 
Geral Ordinária (AGO).  A 
assembleia é um meio para 
prestação de contas e o 
planejamento dos trabalhos, 
bem como demonstrar o que 
foi desenvolvido no último 
período. As cooperativas 
do Ramo Crédito, que 
têm até 30 de abril para 
realizarem o concílio. 
“Com a inovação, todas 
as fases da transparência 
da gestão de uma coop 
podem ser acessadas pelo 
seu associado onde quer 
que ele esteja. Ao mesmo 

tempo, garante a votação, 
mesmo à distância”, afirma 
o presidente do Sistema 
OCB, Márcio Lopes 
de Freitas.

Nota Paraná
Mais de R$ 100 milhões 
podem ser resgatados 
do programa Nota Paraná 
por contribuintes que 
tenham saldo acima de R$ 
25,00, limite mínimo para 
transferência. Segundo 
a Secretaria estadual da 
Fazenda, são cerca de 1,2 
milhão de contribuintes 
com saldo acima desse 
valor. Para resgatar, é só 
acessar www.notaparana.
pr.gov.br, clicar na opção 
“cadastre-se” e preencher 
os dados pessoais.

Transplante 
de órgãos
Agilidade do Departamento 
de Transporte Aéreo coloca 
o Paraná como referência 
no transplante de órgãos 
no Brasil. No ano passado, 
o Estado foi o segundo no 
Brasil em doação por milhão 
de população (pmp), de 
acordo com a Associação 
Brasileira de Transplante de 
Órgãos (ABTO). Foram 1.731 
transplantes realizados no 
ano passado no Paraná: 930 
de córnea, 468 de rim, 312 
de fígado, 20 de coração e 
um de pulmão.

Deutsches Fest
A Associação Cultural 
Deutsches Fest de Missal 
está organizando a 20ª 
edição do evento que 
será nos dias 14, 15 e 
16 de abril de 2023 com 
uma ampla e  intensa 
programação. Haverá 
cobrança de ingresso 
apenas para o baile 
de sábado, dia 15 de 
abril. Nos demais dias e 
espaços a entrada é livre 
e com programação para 
toda família. Ingressos 
podem ser adquiridos 
online pelo site: https://
www.allingressos.com.
br/20-deutsches-fest-2022.  

Reforma administrativa
O texto da Reforma Administrativa do Estado recebeu a última 
apreciação e voltará à pauta na próxima semana. O texto traz 
nova redação de trechos de várias Leis estaduais. São 129 

artigos, acompanhados de quatro anexos, que promovem uma 
ampla revisão das legislações estaduais. Uma das leis é a 

que reorganizou a estrutura da administração estadual para a 
gestão de 2023-2026 e foi aprovada no final do ano passado.
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Brasília – O presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), anunciou ontem 
(29), ao participar da 24ª Mar-
cha a Brasília em Defesa dos 
Municípios, comandada pela 
CNM (Confederação Nacional 
dos Municípios) que a ministra 
da Gestão e da Inovação em Ser-
viços Públicos, Esther Dweck, vai 
prorrogar o prazo para entrar em 
vigor a nova Lei de Licitações, 
que deveria entrar em vigor no 
sábado, 1º de abril. 

“ U m a  m o v i m e n ta çã o 
de vários deputados com o 
governo federal, a ministra da 
Gestão [Esther] Dweck vai bai-
xar uma portaria para prorro-
gar a lei de licitações até março 
do ano que vem, para que os 
gestores possam atender a 
esse prazo, se acomodar à 
nova lei e não ter prejuízos a 
partir de agora”, declarou Lira. 
A lei foi sancionada em 2021, 
no governo de Jair Bolsonaro 
(PL), e trata sobre as normas 
de contratação de serviços e 
produtos por gestores públi-
cos, atualizando as Leis de 
Pregão que está em vigor 
desde 1993. A nova lei prevê 
a criação de um Portal Nacio-
nal de Contratações Públicas 
para agrupar informações de 
todas as esferas governamen-
tais, além de propor penas 
específicas para os casos de 
irregularidades em licitações.

TRÊS PRIORIDADES
Lira também anunciou prio-

ridade para três temas de inte-
resse dos prefeitos ao participar 
ontem (29) da 24ª Marcha a Bra-
sília em Defesa dos Municípios. 
Entre eles está o financiamento 
do piso nacional da enfer-
magem, aprovado pelo Con-
gresso Nacional em 2022. A Lei 
14.434/22 definiu como salário 
mínimo inicial para a categoria 
o valor de R$ 4.750, a ser pago 
pelos serviços de saúde públicos 
e privados, mas está suspensa 
pelo STF (Supremo Tribunal 
Federal). A PEC (Proposta de 
Emenda à Constituição) 25/22 
prevê um repasse estimado em 
R$ 9 bilhões anuais para cobrir 
a despesa.

“Vamos promover amplo 
debate a respeito da PEC 25/22 
para suportar despesas que 
não tinham ainda programa-
ção orçamentária, como o piso 

Frente municipalista
A CNM e o Congresso Nacional irão intensificar a atuação conjunta 

em defesa do avanço de pautas fundamentais que possam melhorar 
o atendimento ao cidadão nos Municípios. O anúncio foi feito ontem 
pelo presidente Paulo Ziulkoski na programação principal da 4ª Marcha. 
A intenção é que as articulações políticas ocorram também por meio 
de dois grupos de parlamentares, intituladas Frente Parlamentar Mista 
do Novo Pacto Federativo e Frente Parlamentar Mista Municipalista.

O anúncio oficial de lançamento das frentes parlamentares ocorreu 
com a presença de dezenas de parlamentares.  Ziulkoski pediu o apoio 
dos integrantes na aprovação de matérias de interesse dos municípios. 
“Serão frentes de direito e de fato também. Temos que trabalhar para 
nossas pautas andarem”, defendeu o líder do movimento municipalista 
no início do painel com os congressistas.

O presidente da Frente Parlamentar Mista Municipalista, deputado 
Benes Leocádio (União-RN), anunciou que vai trabalhar com os parla-
mentares pela aprovação de mais um repasse extra do FPM em março 
como forma de aliviar as dificuldades financeiras das prefeituras. 

Lira confirma prorrogação
do prazo para nova Lei de 
Licitações entrar em vigor

CNM

nacional dos enfermeiros, e 
não podem cair nas costas dos 
mais fracos, como os hospitais 
filantrópicos ou os municípios 
que vivem dos repasses fede-
rais”, disse Arthur Lira.

A PEC 25/22 surgiu de deba-
tes na CNM, que organiza a 
marcha a Brasília. A Comissão 
de Constituição e Justiça e de 
Cidadania da Câmara ainda 
deverá analisar a admissibi-
lidade dessa proposta – se 
aprovado, o texto passará por 
comissão especial antes de 
chegar ao Plenário. A PEC 
253/16, outro item destacado 
por Arthur Lira, inclui enti-
dades de representação de 
municípios de âmbito nacio-
nal no rol de legitimados para 
propor, no STF, ação direta de 
inconstitucionalidade (ADI) e 
ação declaratória de consti-
tucionalidade (ADC). Esse 
texto já está pronto para vota-
ção no Plenário. 

Já o Projeto de Lei Comple-
mentar (PLP) 139/22 encontra-
-se apensado a um texto oriundo 

do Senado. Surgido na marcha 
do ano passado, o PLP 139/22 
pretende evitar quedas na arre-
cadação em razão de mudanças 
no rateio do FPM (Fundo de Par-
ticipação dos Municípios) decor-
rentes da contagem populacio-
nal. Ao estimular a participação 
dos prefeitos nos debates sobre 
essas três propostas, Arthur Lira 
pediu apoio para uma reforma 
tributária – “aquela que for pos-
sível”, disse. “A Confederação 
Nacional dos Municípios tem 
enriquecido o processo com 
uma participação muito atenta 
nos debates”, observou o presi-
dente da Câmara.

Arthur Lira aproveitou a 
marcha a Brasília para anun-
ciar também que, a pedido 
de parlamentares, o Poder 
Executivo deverá postergar 
para março de 2024 a entrada 
em pleno vigor de todas as 
regras da nova Lei de Licita-
ções (14.133/21). Prefeitos 
pediam mais tempo para 
ajuste à norma, que valeria 
agora em abril. 

Calça-justa
Na longa sabatina na CCJ, 
o ministro da Justiça, Flávio 
Dino, teve que ouvir algumas 
verdades. Autor do pedido 
de CPI do MST, o deputado 
Tenente-Coronel Zucco 
(Republicanos-RS) disse que 
as invasões de terra podem 
ser caracterizados como 
atos antidemocráticos, pois 
ao atacar um dos alicerces 
do Estado de Direito 
(propriedade privada) os 
criminosos estão violando a 
estabilidade, a paz e ordem 
públicas.

Fogo no barril
O clima é tenso dentro da 
Petobras na eleição dos 
nomes do Conselho de 
Administração, entre os 
cargos mais cobiçados 
da petroleira, com altos 
salários. Ontem foi rejeitado 
por unanimidade o nome 
de Efrain Cruz, secretário-
executivo do Ministério de 
Minas e Energia e indicado 
pelo ministro Alexandre 
Silveira. Isso só piorou o 
clime antre Silveira e o 
presidente da estatal, Jean 
Paul Prates.

Petistas x 
Bolsonaristas
Quem está forte na 
Petrobras é a Frente Única 
dos Petroleiros, que tenta 
negociar a troca de cerca de 
800 gerentes da empresa - 
com salários de R$ 25 mil a 
R$ 55 mil. Mas os critérios 
têm causado estranheza. 
Há pressão pela nomeação 
do petista José Maria 
Rangel, derrotado para 
deputado federal no Rio. 
A lista também está 
repleta de bolsonaristas 

Cofre da diálise
O Ministério da Saúde reconheceu o direito de clínicas 
de diálise conveniadas ao SUS cobrarem por serviços 
adicionais de consultas médicas, assistência social e 
psicologia – parte do tratamento dos pacientes renais 
– além de taxa de administração e medicamentos. E 

solicitou apenas que Estados e municípios, responsáveis 
por fiscalizar os serviços e repassar as verbas federais 
do SUS às clínicas, fizessem aditivação nos contratos 

com as prestadoras conveniadas. Mas de acordo com a 
Associação Brasileira de Centros de Diálise e Transplantes, 

a maioria dos Governos e Prefeituras desdenha do 
investimento. O dinheiro já existe (rubrica MAC) e está 
disponível no sistema, mas Estados como São Paulo, 

Espírito Santo e Maranhão negaram a adesão. Em 2022, 
foram realizadas cerca de 16 milhões de sessões de 
diálise e somente de consultas médicas as clínicas 

deveriam ser ressarcidas em R$ 162 milhões.

e defensores da política 
liberal na Petrobras, como 
o ex-gerente geral da Tesla, 
Felipe Freitas, e Cristiano 
Levone, admirador das 
teses de Paulo Guedes.

Vida política 
Até a revelação do plano 
para assassinar Sergio Moro 
e família, a deputada federal 
Rosângela Moro (Pode-SP), 
sua esposa, era desdenhada 
pela bancada da direita na 
Câmara, afinada com suas 
pautas. Houve racha num 
grupo de whatsapp com 
78 deputados sobre se ela 
deveria ser adicionada – e 
foi, após a discussão. Agora, 
a maioria dos colegas deste 
grupo já se solidariza e a 
mantém por perto. Segue a 
vida (política).

Tentáculos do mal

Empresas com contratos 
de aluguel de carros, 
transporte e merenda 
escolar, iluminação pública 
e em Organização Social na 
Saúde. Esses são alguns 
dos setores descobertos 
pela Polícia Federal na 
atuação do PCC junto a 
prefeituras do Ceará e com 
suspeitas até de convênios 
com o Governo do Estado. 
A arrecadação de dinheiro 
limpo para o bando é coisa 
de R$ 1 bilhão apenas 
nestes setores. O giroflex 
vai brilhar na rua em breve.  
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Rio de Janeiro - O comér-
cio varejista brasileiro deverá 
vender R$ 2,49 bilhões para a 
Páscoa deste ano, um aumento 
de 2,8% em comparação com 
o mesmo período de 2022, já 
descontada a inflação. O resul-
tado ficará, entretanto, 2,7% 
abaixo do registrado em 2019, 
que atingiu R$ 2,56 bilhões. A 
estimativa é da CNC (Confede-
ração Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo). 
A Páscoa representa a sexta 
data comemorativa mais rele-
vante do calendário do varejo. 
“Essa data comemorativa deve 
ficar aquém do nível de vendas 
de 2019. E, basicamente, são 
duas razões para isso”, disse, 
ontem (29), o economista da 
CNC, Fabio Bentes.

A primeira razão é o com-
portamento dos preços, com a 
alta da inflação. “Os preços dos 
alimentos têm subido bastante 
e os itens específicos da Páscoa 
devem ter aumento de 8%. Se 

confirmado esse reajuste, será 
a maior alta desde 2016”, infor-
mou. Naquele ano, os preços 
da cesta de produtos da Páscoa 
tiveram expansão de 10,3%.

O segundo fator para o fatu-
ramento do setor ser menor 
que o de 2019 é que a Páscoa 
não é uma data comemorativa 
com apelo tão grande como o 
Natal, Dia das Mães e a Black 
Friday, disse Bentes. Além 
disso, o consumidor deve ficar 
um pouco mais cauteloso. “A 
data se insere no contexto de 
recuperação da economia, mas 
não consegue atingir o fatura-
mento de antes da pandemia 
por conta da variação dos pre-
ços nos últimos meses, e, espe-
cificamente, os preços dos ali-
mentos da Páscoa”, explicou.

IMPORTAÇÃO
Outro indicador de que 

o varejo está apostando em 
uma Páscoa moderada este 
ano é que as importações de 

chocolate, embora tenham 
crescido 6,5% em relação a 
2022, somando 2,76 mil tone-
ladas, não conseguiram igualar 
as compras de 2020, que soma-
ram três mil toneladas. Em 
relação a outro produto típico 
da época - o bacalhau -, a CNC 
registrou queda de 32,7% na 
quantidade importada ante a 
Páscoa do ano passado, tota-
lizando 3,69 toneladas contra 
5,48 toneladas em 2022.

Os números foram tabula-
dos pela entidade de acordo 
com registros da Secretaria de 
Comércio Exterior (Secex). No 
que tange ao bacalhau, cujo 
quilo custa bem mais caro que 
o dos chocolates, o varejo per-
cebeu que o consumidor não 
está com o bolso muito farto e, 
aí, não investiu muito na impor-
tação do produto. “Foi a menor 
importação de bacalhau desde 
2020, que foi a primeira Páscoa 
atípica do comércio. Esse movi-
mento de importação do varejo 

Curitiba - Atividade bastante 
suscetível às condições climá-
ticas e a outros fatores não 
controláveis, a agropecuária 
tem no seguro rural um auxi-
liar para a proteção da renda. 
O Governo do Paraná, por meio 
da Seab (Secretaria da Agri-
cultura e do Abastecimento), 
conta com um programa de 
subvenção econômica ao prê-
mio do seguro. As operações 
de 2023 já iniciaram e estão 
disponíveis R$ 12.765.527,61.

Os recursos atendem os pro-
dutores de abacaxi, algodão, 
alho, arroz, batata, café, cebola, 
cevada, feijão, tomate, ameixa, 
caqui, figo, goiaba, kiwi, laranja, 
maçã, melancia, morango, 

nectarina, pera, pêssego, tan-
gerina, uva, floresta cultivada, 
e trigo sequeiro; além de aqui-
cultura e a pecuária.

A Subvenção Estadual ao 
Prêmio de Seguro Rural é limi-
tada ao percentual máximo de 
20% do prêmio total. Pode ser 
de até R$ 4,4 mil por CPF/CNPJ, 
por cultura ou espécie animal, 
e até R$ 8,8 mil por CPF/CNPJ 
por ano civil. Os recursos são 
do FDE (Fundo de Desenvolvi-
mento Econômico), adminis-
trados pela Fomento Paraná.

Neste período, as principais 
atividades a serem atendidas 
no Paraná são as culturas de 
inverno, especialmente o trigo 
sequeiro e cevada, segundo o 

Deral (Departamento de Eco-
nomia Rural) da Seab. No 
entanto, a fruticultura, as hor-
taliças e o feijão também terão 
demandas ao longo deste ano.

De acordo com o secretá-
rio estadual da Agricultura e 
do Abastecimento, Norberto 
Ortigara, o programa ajuda a 
dar estabilidade para a renda 
dos produtores. “Além colabo-
rar para a produtividade e esti-
mular a produção de alimen-
tos, é uma forma de promover 
o uso de tecnologias adequa-
das e modernizar a gestão da 
propriedade”, afirma.

Em 2022, dos R$ 11 milhões 
disponibilizados pelo governo 
estadual, foram pagos R$ 

Estado amplia volume e disponibiliza 
R$ 12,7 mi para seguro rural em 2023

8,8 milhões em subvenções, 
somando 3.199 apólices e 
cobrindo pouco mais de 169,8 
mil hectares.

COMO PARTICIPAR
Produtores interessados 

devem procurar um corretor de 
seguros de sua confiança. Esse 
profissional fará a mediação 
com as corretoras para chegar 
à proposta mais adequada den-
tro dos critérios do programa.

Podem se inscrever no 
seguro rural os produtores cujas 
atividades de lavoura, aquicul-
tura ou exploração pecuária 
não sejam amparadas pelo Pro-
grama de Atividade Agropecuá-
ria – Proagro, e que trabalhem 

com alguma das 28 atividades 
cobertas pelo programa.

SEGURADORAS
Desde 2009, quando ele foi 

criado, o Estado vem creden-
ciando seguradoras interessa-
das em comercializar e celebrar 
contratos de seguro rural, em 
caráter privado, com produto-
res rurais interessados em rece-
ber a subvenção. Em 2023, já 
estão operando as seguradoras 
Allianz, Essor, New, Sombrero, 
Fairfax, Swiss Re, Sompo e Too 
Seguros, as quais já têm recur-
sos aportados para atender 
lotes de propostas. Outras três 
seguradoras estão em fase de 
credenciamento e contratação.

Varejo nacional deve faturar R$ 2,49 bi na Páscoa, diz CNC

é uma leitura que o comércio 
faz da intenção de consumo das 
famílias. Nesse momento, não 
há espaço para gastos muito 
fora do orçamento. Os juros 
estão altos. A economia não 
está crescendo tanto. Embora 
tenha fechado o ano passado 
com crescimento de quase 3%, 
percebe-se uma desaceleração 
da economia e o varejo não 
quis encalhar com esse produto 
com uma importação volumosa 
de bacalhau”, salientou Bentes.

QUEDA NO PARANÁ
Pela segunda vez neste 

ano, o ICF (Índice de Inten-
ção de Consumo das Famí-
lias) teve redução no Paraná. 
O indicador, aferido pela 
CNC e pela Fecomércio PR 
(Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo do 
Paraná) marca 106,8 pontos 
em março, com baixa de 1,1% 
em relação a fevereiro. Já na 
variação anual o ICF apre-
senta alta de 2,6%. 

A
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Catanduvas - O prefeito de 
Catanduvas, Professor Moi-
sés, recebeu em seu gabinete 
o servidor público municipal 
Mario Kenji Muraoka, O médico 
recém-aposentado recebeu uma 
homenagem em reconheci-
mento e agradecimento por sua 
valiosa dedicação e amor pelos 
serviços prestados à Prefeitura 
de Catanduvas e à comunidade 
Catanduvense.

Dr. Mario, uma rara figura 
humana, é um médico de exce-
lência que trabalhava com muita 
disposição e atendia a todos 
com dedicação e atenção, além 
de eficiência reconhecida por 
todos. Em sua rotina, Dr. Mário 
nãom incluía a palavra “não” 
a quem necessitava de aten-
dimento, deixando um grande 
e reconhecido o legado a rede 
pública de saúde de Catanduvas. 

HISTÓRIA EXEMPLAR
Mário Kenji Muraoka nas-

ceu em 3 de maio de 1947, na 
cidade de Uraí Paraná. Filhos 
de imigrantes japoneses, filho 
do meio (entre 11 irmãos). 
Aos sete anos de idade per-
deu o pai e, em meio a tantas 
dificuldades, ajudava sua mãe 
na lavoura, de onde proviam o 

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

ATÉ

31/5

No Brasil, apenas 3,15% do potencial de doação de IR da 
população foi destinado para instituições filantrópicas em 2020. 
Isso representa mais de R$ 8 bilhões que poderiam impactar o 
cenário da saúde no país.

E você, ao destinar seu Imposto de Renda para os projetos do 
maior hospital pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar 
essa realidade, de forma fácil e sem custos. Ajude a transformar a 
vida de milhares de crianças e adolescentes.

Acesse doepequenoprincipe.org.br e veja como doar, direto na 
declaração, até 31 de maio de 2023.

Contamos com você!

Doe seu Imposto de Renda para o 
Hospital Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

Apoio:

sustento da família.
Estudou em colégio público, 

aos 21 anos ingressou na Uni-
versidade Federal do Paraná no 
curso de Medicina e no dia 12 
de dezembro de 1974 obteve 
a sua formatura. Para pagar a 
faculdade trabalhava em uma 
farmácia a noite e nos finais de 
ano trabalhava como “Papai 
Noel” entregando presentes. 
Além disso, para pagar o quarto 
onde morava, ele contava com a 
generosidade de sua mãe e seu 
irmão mais velho, que enviavam 
ajuda financeira, mas como isso 
não era suficiente fazia a doa-
ção de sangue duas vezes ou 
mais ao ano para conseguir a 
matrícula de forma gratuita na 
universidade. 

No dia 23 de dezembro de 
1974, Dr. Mario conheceu Catan-
duvas porque soube que a cidade 
não contava com um hospital. 
No entanto, diante da falta de 
estrutura e recursos financeiros, 
acabou indo para a cidade de 
Coronel Vivida onde trabalhou 
por 6 meses. Lá juntou dinheiro 
e voltou para Catanduvas no dia 
7 de julho de 1975 e, em compa-
nhia do amigo Dr. Júlio, iniciou 
a construção do Hospital Nossa 
Senhora Das Graças.

3,8 MIL PARTOS 
Já são 47 anos de ativi-

dade como médico na cidade 
de Catanduvas e durante esse 
período foram realizados mais 
de 3,8 mil partos, todos muito 
bem sucedidos não havendo 
óbito de nenhuma mãe.

Ao longo desses anos ocorre-
ram incontáveis atendimentos 
de urgência e emergência, visto 
que nesse período o médico rea-
lizava todos os procedimentos 
inerentes a sua profissão, há que 
não havia especialidades, nem 
se contava com o Huop (Hos-
pital Universitário do Oeste do 

Paraná) para os diversos casos.
Um fato marcante em sua 

carreira foi quando em situação 
inusitada uma mãe deu à luz em 
vaso sanitário, o bebê acabou 
inalando  fezes e larvas, exigindo 
do Dr. Mário um grande esforço 
para salvar a vida da criança. 
Outro dia marcante na vida do 
médico foi o de 31 de dezem-
bro de 1989, quando nasceram 
7 crianças no mesmo dia.

Aos 75 anos de idade, Dr. 
Mario continua atuante e atende 
em média 30 pacientes por dia, 
levando a diante a missão de 
cuidar de pessoas e salvar vidas.

HOMENAGEM
“Queremos, em nome da 

municipalidade, agradecer pela 
dedicação aos serviços prestados 
à Prefeitura de Catanduvas e à 
comunidade Catanduvense, pres-
tando um trabalho qualificado e 
importante. Mesmo com todas as 
adversidades enfrentadas, nunca 
mediu esforços na execução do tra-
balho em prol do serviço público. 
O dia tão esperado chegou e agora 
fechou seu ciclo como funcionário 
público. Aqui com certeza ganhou 
diversos amigos que levarás no 
coração por toda sua vida”, regis-
trou a administração municipal.

Catanduvas: Dr. Mário recebe homenagem do 
prefeito Professor Moisés pela atuação na saúde
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Que a paz de Cristo seja o juiz em seu coração, visto que vocês foram 
chamados para viver em paz, como membros de um só corpo. E sejam 
agradecidos. Habite ricamente em vocês a palavra de Cristo; ensinem 
e aconselhem-se uns aos outros com toda a sabedoria e cantem sal-
mos, hinos e cânticos espirituais com gratidão a Deus em seu cora-

ção. Tudo o que fizerem, seja em palavra seja em ação, façam-no em 
nome do Senhor Jesus, dando por meio dele graças a Deus Pai.

Colossenses 3:15-17

Mensagem do Dia

Palavras cruzadas

Solução anterior
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Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
 De um lado, a percepção de que é neces-
sário inovar, mudar. De outro a resistên-
cia, apego. Poder de reconstruir, regene-
rar, transformar e renascer. Atenção com 
conflitos de poder.

TOURO  21/4 a 205
Aprendizado de desapego e de desistir 
de achar que tem o controle sobre tudo. 
Momento importante para deixar o pas-
sado para trás. Mudança necessária de 
consciência. Não se apegue a velhas cren-
ças e paradigmas. 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Para receber novas energias e dar novos 
passos terá que se desapegar, mudar. 
Questões financeiras e emocionais estão 
em pauta. Cuidado com coerção, posse, 
manipulação. Finais necessários. Grande 
lição de desapego.

CÂNCER 21/6 a 21/7
Momento que pede transformações nos rela-
cionamentos e na carreira dos cancerianos. 
Velhos padrões emocionais e que se repetem 
nas relações devem ser eliminados. Olhe para 
frente. Pare de repetir e de se apegar.

LEÃO 22/7 a 22/8
Atenção com a tendência a agir de forma 
inflexível, dogmática ou repressora. Momento 
em que deve cuidar mais da saúde e viver na 
prática o que prega em teoria. 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Momento bastante delicado emocional-
mente. Mudanças são necessárias. Cui-
dado com coerção, manipulação, jogos de 
poder e conflitos por questões emocionais 
e financeiras. 

LIBRA  23/9 a 22/10
Questões familiares e nos relacionamen-
tos podem preocupar os librianos neste 
momento. Segredos ou questões do pas-
sado podem vir à tona e assustar pela 
intensidade ou tabu. 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Não tente controlar as situações, pois elas 
estão acima da vontade individual. Hora 
de mudar a mentalidade e de permitir que 
novas atitudes e objetivos façam parte 
do cotidiano. Conflitos de poder podem 
ocorrer. 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Dia muito delicado e desafiador para as 
questões emocionais e financeiras. A que 
você está resistindo transformar, sagita-
riano? Cuidado com pressões e chanta-
gens. Percepção de que velhos valores já 
não fazem mais sentido. 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Final que é também recomeço, capricor-
niano. Intenso renascimento e transfor-
mação. Acontecimentos marcantes envol-
vendo familiares. Cuidado com apego e 
resistência às mudanças. 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Lição de deixar ir o passado, para se abrir a 
novas possibilidades, aquariano. Aconteci-
mentos na esfera coletiva tendem a afetar 
as questões pessoais dos aquarianos. 

PEIXES 20/2 a 20/3
Momento que pode evidenciar conflitos com 
amigos ou instituições, pisciano. Evite agir 
de forma intolerante, priorizando apenas a 
própria vontade. Mudanças necessárias. A 
prática do desapego é fundamental agora.

    

Crescente
28/03 - 23h33

Cheia
06/04 - 01h37

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 30/3/2023

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

Paranaguá
max 28
min 22

max 30
min 20

Cascavel
max 29
min 20

Foz do Iguaçu
max 31
min 23

max 30
min 18

Curitiba
max 27
min 17

FASES 
DA LUA

Sexta 31/3/2023

Sol
Sábado 1º/4/2023

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

Nova
20/04 - 01h15

Minguante
13/04 - 06h12
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BANCO 34

VBF
VERTEBRAL

ZEZEBAIRRO
LAPONTAR

LOUÇADONA
CLÃFEH
IOBRIGAR
DEVIRAE

BACONAAAC
DBISNETO
ETERTRES

MAILCERT
LRCASACA
TACOSDAD

PARISEROMA

Resposta
a uma
ação

Coluna (?):
sustenta a
cabeça do

homem

Cada
divisão 
de uma
cidade

(?) di
Camargo,

cantor
sertanejo

"A (?) do
Pedaço",
novela
(TV)

Giovanna
Antonelli,

atriz
Reclinada
(na cama)

Toucinho
defumado

que re-
cheia bifes

Prêmio
mundial
de maior
prestígio

Primeiro
anes-
tésico

cirúrgico

E-(?): o
correio

eletrônico
(Inform.)

Virar a (?):
mudar de
opinião
(pop.)

Duas im-
portantes
capitais

europeias

"Tente Outra (?)",
sucesso de Raul Seixas

Um dos motivos de
multas, em estradas

Cerimô-
nia reli-
giosa

Palácio dos (?), 
sede do
governo
paulista 

Conjunto 
de vegetais
Fere com
as unhas

Aguçar
(o lápis) 
Sílaba 

de "ultra"

Forçar 
Evaristo
Costa,

jornalista

Papai, 
em inglês
Sucede
ao "Q"

Cintura 
de calças
101, em
romanos

Consoantes
de "lero"
Bastões 
de bilhar

Filho do
neto ou
da neta
Puxar 

10 - 7
Regina (?),
apresen-
tadora  

Tecla de
gravadores

Câmara
(abrev.)

Material
de xícaras

Prepo-
sição de
origem

A "famí-
lia" es-
cocesa

Engulo
(líquido)
Forma do
martelo

Dança
folclórica

portu-
guesa

(?) então:
ainda

Antônimo
de "certo"

A menor
flexão
verbal

(Gram.) 

Geladas
Caracte-

rística dos
religiosos

3/dad — rec. 4/mail. 5/bacon — louça. 9/recostada.
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T M D
P A R A G U A I

C A T A C U M B A S
R E G A L I S M O
T R E A D A P

A I R D A M D A F N E
O D A I U G E L E T

O E A R E
L A A D E N D O

B I Z E T L A T E R
B U R E T A S E

B E L A S L E T R A S
R S O I N T

S A L M O V O G U E
L O L H A R E S

Liga-se ao
Brasil pela
Ponte da
Amizade
Locais de 
refúgio dos
primeiros
cristãos

Anno
Domini
(abrev.)

Tipo de
míssil co-
mo o To-
mahawk 

Entidade
com sede
em Wash-

ington 

(?) Wolff,
ator da

série "The
Stand"

Filho de 
Agame-

non e Cli-
temnestra 

Compôs a
ópera

"Carmen"

Prenome 
do autor de
"Elogio da
Loucura" 

Tubo la-
boratorial
dotado de
torneira

Catedral da
(?), cartão-

postal
paulistano

Englobam 
a Poesia, a
Oratória e
a Filosofia

Nota
Técnica
(abrev.)

Revista
de moda
originária
dos EUA

Poema
lírico do 

Antigo Tes-
tamento

Modo de
fitar (pl.)

Agremiação
política

brasileira

A histórica
frase de
Gagarin

Órgão
eleitoral

Defende a 
ingerên-

cia do Es-
tado nas
questões
da Igreja

Leito da 
ambulância
O pecado
do glutão

Gênero de Sófocles

Sistema
de freios

 Fator climático cuja
queda agrava doen-
ças respi-
ratórias

Filme de
Edward 

Zwick com
Leonardo
DiCaprio

Parte
inferior da

encosta

Amapá
(sigla)

Secreção
hepática

Onda
revolta

Paixão de 
Apolo (Mit.)

Total de orações no
período simples

Texto anexo a um
pedido judicial

Posterior,
em inglês
Michel (?),

cantor 

Projétil 
da besta

Saudação
jovial

A letra do
plural
Raio

(abrev.)

3/nat. 5/bizet — dafne — later — vogue. 6/madria. 7/orestes.
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NEGOCIAÇÃO COM SERVIDORES PRECISA SEGUIR
Todos os dados aqui apresentados reforçam que a Prefeitura tem o dever de seguir negociando o 

cumprimento dos direitos dos servidores públicos do município sem a criação de monstros imaginários.
Não há nada que indique preocupações nas contas do município e no cenário tributário brasileiro e 

paranaense, para quem quiser confirmar basta entrar no Portal da Transparência do município. Entre 
janeiro e fevereiro deste ano o aumento da arrecadação foi de 39% - o que reforça ainda mais os argu-
mentos apresentados aqui. Agora, a população pode imaginar quando contarmos o novo aumento do 
ICMS no caixa de Cascavel. 

“O que deixa claro que o argumento da Prefeitura e da Confederação Nacional dos Municípios (CNM) 
da inconstitucionalidade do piso não é verdade.”

O piso do magistério de 2022, que ainda não foi pago integralmente, e o piso do magistério de 2023 
devem ser cumpridos o quanto antes. É simplesmente um direito previsto em lei, não há o que ser 
contestado.

O Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR), em resposta a consulta formulada pela prefeitura de 
Pinhalão – PR, argumentou que “em razão da presunção de constitucionalidade dos atos normativos [...] tal 
reajuste não configura desrespeito às disposições do artigo 212-A, inciso XII, da Constituição Federal, a não ser 
que seja reconhecida a violação em sede de controle de constitucionalidade”. O que deixa claro que o argumento 
da Prefeitura e da Confederação Nacional dos Municípios (CNM) da inconstitucionalidade do piso não é verdade. 

Por isso o Siprovel tem insistido incessantemente na tratativa com o Executivo Municipal. Para que 
seja cumprido tanto o pagamento dos 10,11% de defasagem referente ao piso de 2022,  anunciado pelo 
próprio Prefeito Paranhos na Escola de Governo da Educação que estaria compondo no salário dos pro-
fissionais do magistério, como a composição dos 14,95% anunciado em janeiro referente ao piso de 2023. 

l 27 – Em 2022 Cascavel arrecadou 27% a mais 
do que em 2021
l 60 milhões - As receitas com impostos munici-
pais, taxas e contribuições, somam um acréscimo 
de R$ 60 milhões em relação ao ano anterior
l 1,1 bilhão – Projeto aprovado pelo governo 
prevê um impacto positivo de R$ 1,1 bilhão na 
arrecadação do estado

É VERDADE QUE AS CONTAS PÚBLICAS 
DE CASCAVEL SÃO PREOCUPANTES?

Eric Gil Dantas, assessor econômico do SIPROVEL
Josiane Vendrame, presidente do SIPROVEL

Nos últimos dias o prefeito Leonaldo 
Paranhos vem expressando em progra-
mas de rádio e publicações nas redes 
sociais uma apreensão com as con-
tas públicas do município. É legítima 
a preocupação do prefeito, afinal de 
contas tivemos uma mudança impor-
tante no ICMS, com o teto da alíquota 
de 18% para combustíveis, energia 
elétrica, comunicações e transporte 
coletivo, gerando uma perda de arre-
cadação para os estados brasileiros, e 
consequentemente para os municípios 
– via cota-parte do ICMS.

Se olharmos o bolo do ICMS de 
todos os estados, realmente houve 
uma diminuição de R$ 11 bilhões na 
arrecadação deste tributo no 2º semes-
tre de 2022, uma queda de 3,11% como 
podemos ver nos dados da Confaz. No 
Paraná a perda foi um pouco menor do 
que a média nacional, queda de 2%, 
R$ 420 milhões a menos para todo o 
estado. No nosso caso o problema não 
persistirá, mas explicaremos mais para 
frente o porquê.

EM CASCAVEL RECEITAS CONTINUARAM A SUBIR
Apesar da novela do ICMS, Cascavel passou o ano de 2022 

muito bem, obrigado. Segundo o resultado para o 3º quadrimes-
tre, publicado recentemente pelo município, as receitas continua-
ram a subir. Em 2022, Cascavel arrecadou 27% a mais do que em 
2021. Entre setembro e dezembro, meses em que já estava em 
vigor o teto do ICMS, a Prefeitura contou com uma arrecadação 
31% superior ao mesmo período de 2021.

Mas se houve perdas no ICMS, o que explica esse grande 
aumento na arrecadação de Cascavel? Primeiro, o município 
aumentou em 15% as receitas com impostos municipais, taxas 
e contribuições, um acréscimo de R$ 60 milhões em relação 
ao ano de 2021. Segundo, as transferências do estado do Paraná 
e da União também subiram, em 21%, R$ 136 milhões a mais do 
que em 2021. O principal responsável disto foi o FUNDEB, com 
aumento de 24% em relação ao ano anterior, ou R$ 38 milhões 
a mais na conta.

“Apesar da novela do ICMS, Cascavel passou o ano de 2022 
muito bem, obrigado. Segundo o resultado para o 3º quadrimes-
tre, publicado recentemente pelo município, as receitas conti-
nuaram a subir.”

O Fundo de Participação dos Municípios (FPM) também subiu 
bastante, 26%, ou seja R$ 28 milhões a mais transferidos para 
Cascavel por parte da União. O próprio ICMS contribuiu significa-
tivamente, apesar de ter caído no segundo semestre do ano em 
decorrência das mudanças tributárias já citadas. Ao analisar o ano 
inteiro, a cota-parte do ICMS subiu 14,1%, ou seja R$ 26,7 milhões.

Outras transferências do estado e da União também con-
tribuíram com isto, como os repasses do SUS, FNDE e do IPVA, 
que no total aumentaram 17%, que significa crescimento de 
R$ 30,6 milhões.

AUMENTO DA ARRECADAÇÃO 
DEVE SE MANTER

Dois fatos revelam que este cenário não 
deve mudar significativamente em 2023, 
mesmo com o teto do ICMS em vigor. O 
primeiro é que a fonte de crescimento 
geral das receitas veio em maior medida 
de outros tributos e transferências, isto é, 
apesar da grande relevância da cota-parte 
do ICMS (é a maior fonte individual de recei-
tas da Prefeitura, representando 15,8% da 
arrecadação total), sua diminuição não foi 
o suficiente para brecar o aumento da arre-
cadação do município.

O segundo fato, e que eliminará de vez 
a dúvida é que a Assembleia Legislativa 
aprovou em dezembro do ano passado, 
e começou a vigorar neste mês de março, 
um aumento geral da alíquota do ICMS para 
outros produtos.

A alíquota modal do Paraná passou de 
18% para 19% a partir do dia 13 de março. 
Isto quer dizer que a alíquota de ICMS para 
produtos não essenciais aumentou e itens 
como alimentos que estão fora da cesta 
básica, bebidas alcoólicas e não alcoóli-
cas, itens de vestuário, eletroeletrônicos e 
mesmo medicamentos ficarão mais caros 
para compensar a isenção na gasolina. Na 
justificativa do projeto, o governo prevê um 
impacto positivo de R$ 1,1 bilhão na arre-
cadação do estado. 

O QUE DEIXA CLARO QUE O ARGUMENTO DA PREFEITURA 
E DA CONFEDERAÇÃO NACIONAL DOS MUNICÍPIOS (CNM) 
DA INCONSTITUCIONALIDADE DO PISO NÃO É VERDADE.”

‘‘

EM NÚMEROS

APESAR DA NOVELA DO ICMS, CASCAVEL PASSOU 
O ANO DE 2022 MUITO BEM, OBRIGADO. SEGUNDO 
O RESULTADO PARA O 3º QUADRIMESTRE, 
PUBLICADO RECENTEMENTE PELO MUNICÍPIO, 
AS RECEITAS CONTINUARAM A SUBIR.”

‘‘
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A Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR torna público que recebeu do Instituto 
Água e Terra - IAT a Licença Ambiental Simplificada – LAS nº 8202 do seguinte 
empreendimento: Implantação da ETE modular - ETE 01. Endereço: ETE 01, Locada junto a 
bacia do Rio Adelaide, na região Leste da Cidade, Município: Catanduvas/PR. Validade: 
24/03/2029. 

 
                   UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ   
                      HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ 
   
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 0558/2023 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: aquisição de peça e 
acessórios destinados a manutenção para diversos tipos de equipamentos 
biomédicos para consumo frequente no Hospital Universitário do Oeste do 
Paraná - HUOP. Valor máximo total estimado: R$ 58.602,9745. Recebimento 
das propostas: Das 9h do dia 30/03/2023 até às 9h do dia 18/04/2023. 
Abertura das propostas e recebimento dos lances: 18/04/2023, 9h.  
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 0562/2023 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: aquisição 
de manequins/órgãos e membros Modelos Anatômicos para fins didáticos para 
consumo frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor 
máximo total estimado: R$ 824.759,44. Recebimento das propostas: Das 9h 
do dia 30/03/2023 até às 9h do dia 19/04/2023. Abertura das propostas e 
recebimento dos lances: 19/04/2023, 09:00h.    PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
0523/2023 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual aquisição de reagentes e materiais diversos para consumo frequente 
no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo total 
estimado: R$ 436.242,20. Recebimento das propostas: Das 9h do dia 
30/03/2023 até às 9h do dia 18/04/2023. Abertura das propostas e 
recebimento dos lances: 18/04/2023, 9h. O edital e demais informações 
encontram-se à disposição dos interessados junto à Com. de Licitação do 
HUOP, ou Fone: (45) 3321-5397, ou ainda nas home-pages 
www.unioeste.br/huop, www.comprasparana.pr.gov.br ou 
www.comprasnet.gov.br em conformidade com o Dec. Est. n.º 2452, de 
07/01/04. Cascavel, 29/03/2023. 

Nicolas Poussin, pintor 
classicista francês do século 
XVII, dizia que “as cores na 
pintura são como chamari-
zes que seduzem os olhos, 
como a beleza dos versos na 
poesia”. Na Citroën, um des-
ses chamarizes, é a chamada 
pintura bi-tom, atualmente 
presente em toda a gama de 
automóveis de passeio da 
marca. O Novo Citroën C3, 
por exemplo, é o único do 
segmento a oferecer duas 
cores de teto. Mas essa histó-
ria – e tendência – começou 
há muito mais tempo.

O Citroën Rosalie, produ-
zido entre 1932 e 1938, já trazia 
a combinação de duas cores 
na carroceria. Duas décadas 
depois, o modelo que viria se 
tornar segmento de luxo, o DS, 
lançou os primeiros bi-tons 
com a linguagem semelhante 
ao que conhecemos atual-
mente: uma cor na carroceria 
e outra no teto.

Lançado em 1948, o 2CV, 
considerado um ícone da 
indústria automobilística, 
vendeu mais de 3,8 milhões 
de unidades e foi produzido 
até 1990. Inevitavelmente, o 
modelo precisou se reinven-
tar ao longo dessa trajetória 
e, nos anos 1970, contou com 
o talento e a criatividade do 
pintor Serge Gevin e do publi-
citário da Citroën na época, 
Robert Delpire, que apresen-
taram duas decorações alter-
nativas para o veículo: um nas 
cores amarelo e preto e outro 
no branco com um tom de 
laranja denominado Orange 
Ténéré. E foi assim que em 
1976 surgiu o 2CV Spot.

O que era para ser uma edi-
ção limitada de 1.800 unidades 
acabou caindo no gosto do 
público, em especial os mais 
jovens. Gevin e Delpire resol-
veram então seguir com a 
opção bi-tom, lançando o 2CV 
Charleston, em 1981, e o 2CV 
Dolly, em 1985. O sucesso foi 
tanto que, na publicidade do 
ano/modelo 1986 do veículo, o 
destaque não foram os atribu-
tos tecnológicos e sim as cores: 
“Others open up frontiers of 
technology. We open up paint.” 
(“Outros abrem fronteiras de 
tecnologia. Nós abrimos a  

Pintura revela a personalidade
da marca e o estilo do veículo

FOTOS: DIVULGAÇÃO

pintura”, em português).
Desde então, a Citroën traz 

diversos modelos e aplica-
ções de bi-tom para atrair o 
consumidor, seja com cores 
vibrantes, caso da Emerald, 
utilizada em séries especiais 
como o C4 RipCurl, seja com 
tons neutros como o branco e 
preto, utilizado em modelos 
de lineup, como o Novo C3.

PERCEPÇÃO DE CONSUMO
O que parece apenas um 

detalhe, trata-se na verdade da 
personalidade da marca e do 
estilo do veículo. A escolha da 
cor pode destacar ou ocultar 
determinadas partes do carro, 
definir sua forma e proporção, 
acentuar ou suavizar suas 
linhas e afetar a percepção de 
velocidade e dinamismo.

A cor escolhida também 
pode afetar a forma como o 
veículo é percebido. Cores 
mais claras, como branco e 
prata, tendem a ser mais visí-
veis e podem ser consideradas 
populares. Já as mais escuras, 
como pretos, grafites e azuis 

escuros, podem transmitir 
elegância e sofisticação. Cores 
vibrantes e brilhantes, como 
amarelos, vermelhos e laran-
jas, podem chamar a atenção 
e serem mais encontradas em 
modelos com apelo esportivo.

No interior do veículo, as 
cores escolhidas também 
têm o potencial de afetar a 
percepção do seu tamanho 
e espaço. Tons claros, por 
exemplo, podem contribuir 
para a percepção de um veí-
culo maior e mais espaçoso, 
enquanto tons escuros ten-
dem a transmitir uma sensa-
ção de aconchego, mas que 
também impactam na percep-
ção de um interior menor.

PROCESSO COMPLEXO
Com o passar dos anos, as 

técnicas para a aplicação da 
pintura bi-tom naturalmente 
foram evoluindo, mas nem por 
isso se tornaram menos desa-
fiadoras ou detalhistas. Até 
hoje, um dos principais obstá-
culos é adequar a demanda do 
estilo e os detalhes específicos 

de cada modelo. Por se tratar 
de um processo muito com-
plexo, é necessário aplicar con-
troles rigorosos para garantir 
qualidade máxima.

De maneira geral, o veículo sai 
da primeira linha de pintura com 
a carroceria em uma única cor e 
recebe então um novo tom em 
partes, dependendo do modelo: 
em alguns casos, somente o 
teto, e em outros, as regiões do 
porta-malas e das colunas.

Para que esse processo 
seja feito com sucesso, o veí-
culo pintado recebe uma pro-
teção nas partes que mante-
rão a cor principal e retorna à 
cabine para receber o segundo 
tom. Em seguida ele passa 

novamente pelos rigorosos 
controles de qualidade da 
Citroën para, só então, avançar 
na linha de montagem.

Uma curiosidade é que, 
além da manutenção e dos 
cuidados com esse tipo de pin-
tura serem os mesmos de um 
veículo com somente uma cor, 
no caso dos modelos com teto 
branco a absorção de calor é 
menor, auxiliando, de certa 
forma, na manutenção da tem-
peratura interna.

É todo esse conjunto da 
obra que confere a beleza e 
o estilo diferenciado de uma 
marca que está em constante 
evolução em termos de 
tecnologia e design. 
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por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada

Carioca de Kart
Responsável pela revelação 

e formação de grandes nomes 
do kartismo e do automobilismo 
nacional, o Campeonato Carioca 
de Kart retomou com força total 
suas atividades no último fim 
de semana no Kartódromo de 
Guapimirim. Depois de alguns 
anos em que os números 
eram bastante tímidos, a 1ª 
etapa da competição teve 88 
inscrições – com promessa de 
um aumento substancial para 
a próxima rodada. A próxima 
etapa será no dia 29 de abril.

Irmãos Sartori 
Vai começar a temporada 

2023 do Campeonato Brasileiro 
de Rali de Velocidade! A cidade 
de Goiânia, em Goiás, receberá 
a primeira etapa no próximo 
fim de semana. Também será o 
começo de uma nova história 
de quem já tem muitas para 
contar no certame nacional: os 
irmãos Juliano e Rafael Sartori. 

 Quinto colocado na cate-
goria Sênior na primeira cor-
rida do MBR (Marcas Brasil 
Racing), realizada nos dias 11 
e 12 deste mês, em Goiânia, 
o toledano Miguel Laste terá 
muito trabalho pela frente 
para disputar a segunda 
etapa do campeonato da 
categoria, marcada para o 
dia 14 de maio, em Casca-
vel, no Paraná. O piloto da 
equipe Casas Brasil diz que 
precisa melhorar a estabili-
dade do Ford Ka.

Segundo Miguel Laste, será 
preciso alguns treinos em Cas-
cavel antes da prova de Cas-
cavel. “O carro estava ruim 
de chão em Goiânia. Por isso 
não pude ir além de um quinto 
lugar na categoria Sênior. Com 
o carro mais estável, acredito 
que tenho condições de brigar 

Miguel Laste melhorará o carro
para etapa de Cascavel do MBR

Hot Car disputará sua 23ª temporada na Stock Car
A equipe Hot Car Competições inicia domingo (2), em Goiânia (GO), a 23ª temporada de sua história 

na Stock Car. Será a quarta temporada sob o comando de Babi Rodrigues, a única mulher a chefiar uma 
equipe na principal categoria do automobilismo brasileiro. O time sediado em Cajamar (SP) vem para 
a etapa inaugural do campeonato com profundas alterações, especialmente em seu quadro técnico. A 
dupla de pilotos é nova. Gaetano di Mauro (foto), 25 anos, estreia pela equipe. O competidor vai para 
sua quinta temporada na Stock Car e já tem vitória na carreira. Babi também trouxe, do Rio Grande do 
Sul, o santa-cruzense Lucas Kohl, de 24 anos, que vai fazer sua estreia na categoria. 

 D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

 

pela vitória em Cascavel, um 
circuito que conheço bem 
e com suas curvas de alta e 

um carro mais estável, tenho 
condições de buscar um bom 
resultado”, diz Miguel Laste.

Competindo em nível nacional desde 
1999, a dupla busca seu terceiro 
título. Campeões em 2011 e 2019, 
os irmãos são uma das duplas 
que há mais tempo compete no 
certame. A programação em Goiânia 
começa amanhã com a largada 
promocional, às 20h, no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer; prossegue 
no sábado com as Especiais e 
termina no domingo, com as 
Especiais decisivas. A premiação está 
premiação está prevista para às 15h. 
A programação termina com Show 
Liga Joe a partir das 17h e show da 
Banda Venosa a partir das 19h. 

Enrico Vernieri 
Conhecida por sua 

paixão pelo automobilismo, 
iniciada nas décadas de 
1950 e 1960, a família 
gaúcha Vernieri tem mais 
um representante dando 
seus primeiros passos 
no kartismo. Aos 6 anos 
de idade, Enrico Vernieri 
iniciou sua carreira nesta 
temporada competindo no 
Campeonato Gaúcho, Copa 
Beto Carrero e Velopark 
Cup na categoria Mirim. 
O precursor desta linda 

história foi seu bisavô Ery 
Vernieri, que disputava corridas 
com sua carretera Gilda em uma 
época em que o automobilismo 
era pouco difundido. O filho de 
Ery, Pascoal Vernieri, seguiu 
os passos do pai e competiu em 
várias categorias no Brasil e no 
Uruguai entre 1970 e 2000. Com 
o automobilismo “correndo em 
suas veias”, Enrico Vernieri faz 
parte da quarta geração da família 
Vernieri no automobilismo, ao 
lado de seu irmão Gabriel, que 
iniciou carreira no kartismo e 
hoje compete na Turismo 1.4.  

Miguel Laste vai trabalhar 
a suspensão de seu 
Ford Ka para a etapa de 
Cascavel do MBR 
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Foz do Iguaçu – Uma das prin-
cipais revelações do futebol de 
Foz do Iguaçu nos últimos anos, 
o atacante Pepê poderá enfren-
tar o Brasil em breve. Revelado 
pelo Foz com passagem pelo 
Grêmio e, atualmente, no Porto, 
o jogador poderá ser convocado 
por Paraguai ou Itália. 

A cidadania paraguaia ele 
já tem, por conta da nacionali-
dade de sua mãe. Dirigentes da 
Associação Paraguaia de Fute-
bol entraram em contato com 

o atleta e seus representantes 
e reiteraram o desejo de tê-lo 
a serviço da seleção albirroja.

Nesta Data Fifa, o Paraguai 
perdeu por 3 a 2 para o Chile. 
Em uma de suas entrevistas 
coletivas, o técnico Guillermo 
Schelotto comentou sobre 
a chance de ter Pepê para as 
eliminatórias.

O jogador também tem 
passaporte italiano, por conta 
da nacionalidade do pai. A 
imprensa italiana publicou 

que a federação do país euro-
peu tem uma lista de jogado-
res sul-americanos que serão 
alvos de possíveis convoca-
ções, entre eles o argentino 
Galoppo, do São Paulo.

Apesar das duas possibili-
dades, Pepê não pretende ves-
tir a camisa de outro país no 
momento. O atacante ex-Grêmio 
aposta na nova era da seleção 
brasileira, a partir da chegada 
de um novo treinador, e em sua 
versatilidade em campo. 

Cascavel – O sorteio da ter-
ceira fase da Copa do Brasil 
deixou os três representantes 
paranaenses em condições 
bem diferentes na disputa. O 
Maringá é considerado a zebra 
nos confrontos contra o Fla-
mengo. O primeiro jogo será 
no dia 12 de abril e a volta no 
dia 26, também em abril. Há 
44 anos um time maringaense 
não faz um jogo oficial no 
Maracanã. Logo após o sorteio 
do jogo, as redes sociais do 
clube e de torcedores já faziam 
as mais diversas previsões 
para o confronto, com expec-
tativa de um grande público na 
partida que será disputada no 
Estádio Willie Davids.

De zebra a favorito! Paranaenses 
na “democrática” Copa do Brasil

Ao contrário do Maringá, o 
Athletico surge como favorito 
para enfrentar o CRB, de Ala-
goas. A desvantagem para o 
time paranaense é a maratona 
de jogos decisivos nos próxi-
mos dias, somando estreia 
na Libertadores, decisão do 
Paranaense e os jogos contra 
o time alagoano. 

Já o Coritiba tende a ter 
dificuldades diante o Sport. O 
confronto promete ser um dos 
mais equilibrados desta fase, 
com times que já fizeram gran-
des duelos na Série B.

Os times já embolsaram 
mais de R$2 mi por estarem 
nesta fase. Em caso de classi-
ficação, serão mais R$3,3 mi.

Após boa participação no Estadual, Maringá vai encarar o 
Flamengo na Copa do Brasil 

 São Paulo – Palmeiras e 
Água Santa vão iniciar a 
decisão do Campeonato 
Paulista no próximo fim 
de semana. A FPF aguar-

dou o sorteio da Liber-
tadores e a divulgação 

da primeira rodada para 
indicar as datas e horários 

das partidas decisivas. 
Ambas acontecerão nos 

próximos domingos. O pri-
meiro jogo será na Arena 

Barueri, dia 2, às 16h. 
Uma semana depois, no 
mesmo horário, os times 
jogam no Allianz Parque.

Por ter tido melhor 
campanha até aqui, o Pal-
meiras tem a vantagem de 

decidir o título em casa. 
No entanto, em caso de 
empate no placar agre-

gado das duas partidas, a 
decisão será nos pênaltis.

 Guaraniaçu - As equi-
pes de voleibol feminino 
da região Oeste voltam a 
atuar a partir do próximo 

fim de semana, com a 
etapa de abertura da 27ª 
Copa Integração.  A sede 

dos jogos, que vai envolver 
a categoria 2008, será a 

cidade de Guaraniaçu, que 
além de ser destaque no 

esporte regional, também 
possui o Ginásio Munici-
pal Onofre Gorbacheski, 

tido como um dos melho-
res espaços para prática 

de voleibol no Estado.
Serão três dias de com-

petição com quatro jogos 
na sexta, oito no sábado 
e mais seis no domingo, 
envolvendo oito equipes 
– Céu Azul, Medianeira, 

Toledo, Palotina, Foz, For-
mosa do Oeste, Guaraniaçu 

e São Miguel do Iguaçu.

Santa Helena - Estão abertas 
as inscrições para o 10º Tor-
neio de Pesca Esportiva ao 
Tucunaré em Santa Helena, 
evento que reúne equipes de 
todo o Brasil e países como 
o Paraguai e Argentina. Para 
esta edição foram disponi-
bilizadas 400 inscrições, o 
que torna o torneio um dos 

maiores da América Latina.
Agendado para ocorrer 

nos dias 29 e 30 de abril no 
Balneário Terra das Águas, o 
10º Torneio de Pesca Espor-
tiva ao Tucunaré terá mais 
de R$400 mil em premiação, 
sendo 10 lanchas de fibra de 
vidro e carretinhas e 10 moto-
res de popa 30hp, além da 

premiação em troféus do 1º 
ao 10º colocado e brindes.

O valor da inscrição é de 
750 reais para até três pessoas 
e pode ser feita através do site 
aspeskas.com.br. Estão inclu-
sos na inscrição três cafés da 
manhã e três camisetas. O kit 
almoço deve servir três pessoas 
e é comercializado a 120 reais

Sorteio define 
finais do 
Paulistão

Guaraniaçu 
abre Copa 
Integração 

de Vôlei

CONFRONTOS DA 3ª FASE   Santos  x  Botafogo-SP
 América-MG  x  Nova Iguaçu-RJ
 Coritiba  x  Sport
 Cruzeiro  x  Náutico
 Atlético-MG  x  Brasil de Pelotas
 Bahia  x  Volta Redonda-RJ
 Botafogo  x  Ypiranga-RS
 Grêmio  x  ABC
 Flamengo  x  Maringá
 São Paulo  x  Ituano
 Fluminense  x  Paysandu
 Corinthians  x  Remo
 Internacional  x  CSA
 Fortaleza  x  Água de Marabá
 Athletico  x  CRB
 Palmeiras  x  Tombense
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Santa Helena espera 400 equipes 
na tradicional Pesca ao Tucunaré

Jogador de Foz pode defender seleções do Paraguai ou Itália
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WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
206985.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,100.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-206994.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-206964.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-206960.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-206962.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-206959.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-206963.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 1.800.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-206961.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
206789.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
207268.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano. R$ 330.000,00. Contato: 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-206977.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m², sendo 
7,5m de frente, terreno plano. 
R$180.000,00. Contato: Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-206980.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
206979.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.000sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-206982.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$350 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-206975.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206976.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206978.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
206981.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
206987.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206990.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-206989.

ADESIPEL GRÁFICA 
CONTRATA

Impressor com experiência em 
máquina rotativa flexográfica 06 
cores + verniz UV. Para trabalhar em 
Dourado/MS. Salário + Benefícios 
à combinar. F: (67) 99997-1833 ou 
adesipel@terra.com.br  CI-207272.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-206971.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-206967.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-206966.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-206968.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-206973.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-206972.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-206970.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-206974.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-206969.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-206965.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Apto. Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 3 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  CI-
206958.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio com poucas 
unidades para quem gosta de 
tranquilidade, muito bem localizado, a 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de 92m² com 82m² 
privativo por apenas 380.000,00 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206983.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 210 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-206988.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-206986.

VENDE-SE
Casa no bairro Brasmadeira, 02 
quartos, sala, cozinha, banheiro e 
lavanderia nos fundos. R$ 140,000. 
Bem localizada. Fone (45) 9 9949-
5389.  CI-207098.

VENDE-SE CASA
Casa na Rua Castro Alves, 2706, 
Centro, Cascavel-PR. Lote 262m² 
e casa 130m². R$ 600.000 F: (45) 
99968-9981 ou (45) 99123-1163.  CI-
207083.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-206991.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-206995.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox.120 m², piso 
superior: uma suíte e dois quartos, 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo uma vaga 
(mais espaço disponível não coberto 
para duas vagas) com alguns móveis 
sob medida e sistema para água 
aquecida pronto por apenas 460 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206984.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 590 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206993.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

 
MUNICÍPIO DE LINDOESTE, torna público que 
irá requerer junto ao IAT (Instituto Água e Terra), 
a Licença Ambiental Simplificada para ativida-
de de loteamento para fins residenciais (COHA-
PAR), a ser instalado na matrícula 50.176, lote 
urbano nº500-G-2, da gleba nº4, Lindoeste/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

A empresa MIX AMBIENTAL LTDA, CNPJ: 
40.504.435/0001-98, torna público irá requerer ao 
IAT, a Licença Ambiental Simplificada, para ati-
vidade coleta, transbordo e armazenamento tem-
porário de resíduos: óleo vegetal usado e gordura 
vegetal usado, instalada na Rua Willy Barth, 1140, 
Novo Sobradinho, CEP: 85.925-000, Toledo-PR.
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